

Salió humo blanco

El estadounidense Robert Prevost electo nuevo Papa: será León XIV



Pablo Rodillo M.

A las 12:08 de la tarde de hoy, hora de Santiago, 18:08 horas de Roma, el humo blanco salió desde la chimenea de la Capilla Sixtina indicando que el cardenal estadounidense, Robert Prevost (69 años) fue electo Papa. El nuevo Pontífice adoptó el nombre de León XIV.

Prevost nació en Chicago, pero tiene un fuerte vínculo con Perú, donde vivió varias décadas. Allí se desempeñó como obispo de Chiclayo y cuenta también con la nacionalidad peruana. Además, fue prefecto del Dicasterio para los Obispos y era presidente de la Pontificia Comisión para América Latina desde enero de 2023.

Una elección de otro Papa americano que llegó tras la votación de los 133 cardenales encerrados desde ayer y quienes en 24 horas lograron escoger al sucesor de Francisco, en el segundo día del cónclave.

Tras la salida del humo blanco, de inmediato comenzaron las campanas de la basílica de San Pedro y una ovación se produjo entre más de 50 mil personas que se encontraban en el lugar, quienes esperaron poco más de una hora para conocer el nombre del sucesor del apóstol Pedro.

Pasado el mediodía de Chile, 18:00 horas de Roma, los 133 cardenales electores eligieron al sucesor del Papa Francisco. También tiene la nacionalidad peruana.

De la capilla al balcón

El nuevo Papa, León XIV, tras su elección pasó de la Capilla Sixtina a la llamada Sala de las Lágrimas, con objeto de vestirse para presentarse al mundo en el balcón de la basílica de la Plaza de San Pedro.

Así, a las 13:15 llegó la esperada frase: "Annuntio vobis gaudium magnum: Habemus papam!" ("Les anuncio con gran alegría: ¡Tenemos papa!"), la cual en esta oportunidad fue realizada por el cardenal Dominique Mamberti, un discreto pero experimentado diplomático de la Santa Sede, quien posteriormente anunció a Prevost y el nombre que adoptará: León XIV.

Acto seguido, se asomó por el balcón central de la Basílica de San Pedro, cono-

cido como la "loggia", a saludar a los miles de fieles. Aunque la mayoría de su discurso fue en italiano, también usó el español y no el inglés, en sus primeras palabras.

Sus primeras palabras

"La paz esté con todos ustedes. Queridos hermanos", fueron las primeras palabras de León XIV.

En su discurso pidió a los fieles que fueran seguidores de Cristo y dijo que "el mal no prevalecerá". Además lanzó un "llamado a la paz" a "todos los pueblos".

"¡Gracias al papa Francisco!", dijo el nuevo pontífice León XIV en su alocución.

Asimismo, realizó un saludo, en español, a su "querida diócesis de Chiclayo" en Perú. "Un saludo particular a mi querida diócesis en Chiclayo, en el Perú, donde un pueblo fiel ha acompañado a su obispo, ha compartido su fe y ha dado tanto para seguir siendo la Iglesia fiel de Jesucristo", dijo Prevost.

Elección rápida

Dado que en el cónclave se vota cuatro veces al día, sumando la única que hubo ayer miércoles, la elección se ha producido presumiblemente en el cuarto escrutinio del los cardenales electores.

Ayer y en la mañana de hoy jueves las fumatas habían sido negras, indicando que aún no había acuerdo en las tres primeras votaciones.

Finalmente el Papa fue electo a 24 horas de iniciado el cónclave. El Papa Francisco (Jorge Mario Bergoglio) fue elegido en 2013 en la quinta votación; Benedicto XVI (Joseph Ratzinger) a la cuarta, y Juan Pablo II (Karol Wojtyła) en 1978 a la octava.

En el último siglo, las elecciones más largas fueron las de Pío XI (Ambrogio Damiano Achille Ratti) en 1922, con catorce escrutinios, y la de Juan XXIII (Angelo Giuseppe Roncalli) en 1958 con once.

Trump felicita al nuevo Papa

Aunque no era su candidato, el Presidente de Estados Unidos felicitó al nuevo Papa León XIV.

"Enhorabuena al Cardenal Robert Francis Prevost, que acaba de ser nombrado Papa. Es un gran honor saber que es el primer Papa estadounidense. Qué emoción, y qué gran honor para nuestro país. Estoy deseando conocer al Papa León XIV. ¡Será un momento muy significativo!", escribió el Presidente de los Estados Unidos.